

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

RESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25 DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7
N.º XLIII.—Número 13.385 Martes 9 de Noviembre de 1943 Precio del ejemplar, 25 céntimos

Los alemanes han reconquistado tres localidades en el sector de Kiev

Creciente presión rusa al Norte de Crimea

Es rechazada otra tentativa de desembarco al Sur de Kerch

Gran Cuartel General del Führer, 9 (5 t).—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: Ha sido rechazada una nueva tentativa de desembarco enemigo al Sur de Kerch. Un grupo de vigilancia de la Marina de guerra ha hundido en el estrecho de Kerch dos cañoneros enemigos y un aviso, y ha averiado gravemente a otro cañonero. En los accesos septentrional de Crimea, nuestras tropas han resistido eficazmente, aun ayer, la creciente presión del adversario. Un golpe de mano de nuestros efectivos al Suroeste de Dniepropetrovsk, para atacar en el frente del Dniéper, se ha visto co-

ronado por el éxito. El enemigo tuvo pérdidas considerables en hombres y material, en tanto que las nuestras han sido mínimas. En el sector de Kiev los combates han aumentado mucho en intensidad, especialmente al Sur y al Este de la ciudad. En tanto que los soviets no han podido avanzar más que lentamente en el terreno de algunos sectores, dada la resistencia tenaz de nuestras tropas, los contraataques de las fuerzas alemanas han costado en otros puntos a los bolcheviques, superiores en número, la reconquista, por nuestras fuerzas, de varias localidades que habían sido perdidas temporalmente. Al Noroeste de Smolensko, el adversario ha reanudado sus ataques. Excepto en algunos puntos de penetración, que ya han sido cubiertos, los soviets fueron rechazados en todas partes. Un contraataque propio, partiendo del Sur de la brecha de Nevel, ha rechazado al enemigo de varias posiciones fortificadas a pesar de su dura resistencia. Al Oeste y al Noroeste de la ciudad, los bolcheviques han atacado otra vez con fuerzas, en parte reforzadas con elementos de refresco. En el curso de encarnizados combates el enemigo ha sido detenido o rechazado con pérdidas sangrientas. La división 93 de cazadores de tanques pesados ha destruido en el sector meridional del frente, en las últimas semanas 153 carros soviéticos e inmovilizado otros 24 tanques. Con esta acción la mencionada unidad ha contribuido ampliamente en las operaciones de obstrucción de las tentativas enemigas de penetración. En los combates contra las formaciones bolcheviques de desembarco, librados en el estrecho de Kerch, se ha distinguido especialmente una formación de vigilancia de la Marina de guerra, mandada por el capitán Klassmann. Esta formación ha hundido, desde el 4 al 8 de Noviembre, tres cañoneros, dos avisos, cinco naves con tropas de desembarco y un remolcador. Al mismo tiempo que averiaba gravemente a un aviso y un cañonero.

En el teatro de operaciones del Este, los sectores central y meridional (objeto durante las últimas semanas de violentísimas ofensivas soviéticas caracterizadas por la constante variación del punto de aplicación del esfuerzo que ha cambiado repetidas veces a lo largo del frente de dos mil kilómetros comprendidos entre Nevel y Melitopol, y por unos éxitos iniciales que no han podido ser debidamente explotados, toda vez que la ruptura estratégica del frente no ha podido ser lograda), continúan siendo objeto de fuertes ataques comunistas, tanto al Sur de Nevel y Noroeste de Smolensko como en Crimea y especialmente en la región de Kiev, donde el mando ruso ha lanzado a la batalla cantidades enormes de hombres y carros. Aun cuando las batallas que se libran en los tres sectores primeramente citados, son muy duras, todo hace pensar que se trata de simples maniobras de diversión, con objeto de encubrir el objetivo principal que, por todas las apariencias, se encuentra al Oeste del monton de escombros a que ha quedado reducida la capital de Ucrania.

"Nosotros no queremos el comunismo"

"Y los rusos tampoco quieren el capitalismo"

Nueva York, 9 (5 t).—El ministro del Interior, Ickes, ha pronunciado un discurso ante el Consejo nacional de «Amistad soviético-norteamericana», en el que dedicó elogios a la Unión Soviética. Es muy importante —dijo entre otras cosas— que ambos países se comprendan. Desgraciadamente, existen en el nuestro fuerzas activas que alimentan la mala disposición respecto a Rusia. Nosotros no queremos el comunismo, pero los rusos tampoco quieren el capitalismo. Ambos regímenes tienen defectos.—Efe.

MINISTRO DEL TRABAJO

Sidirá un acto de afirmación sindicalista en Valdepeñas

Valdepeñas, 9.—El próximo domingo, 21, se celebrará en Valdepeñas un acto de afirmación nacional sindicalista al que asistirán el secretario de dicho departamento señor Pérez de los Ríos, el subsecretario de dicho departamento señor Jordana de los Ríos y el comisario del Instituto Nacional de Previsión señor Jordana de los Ríos. En dicho acto serán repartidos a más de 2.500 trabajadores agrícolas, entre los que se distribuirán 200 pesetas. Se concentrarán labradores de Manzanares, Daimiel, Moral de Calatrava, Almagro y Santa Cruz de Mudela y otros pueblos que en dicho acto se verifique la imposición de la medalla de la Diputación provincial para los voluntarios de la División Azul de la provincia y que sería impuesta a 500 voluntarios. Aparte de los voluntarios del campo y los voluntarios, asistirán militantes del Partido y de las Falanges Juveniles de Franco.—Logos.

Comunicado aliado del Oriente Medio

Argel, 9 (5 t).—Comunicado del Cuartel general aliado de Africa del Norte:

Ejército de tierra: En la zona del octavo Ejército, nuestras tropas encuentran numerosas obstrucciones, pero se han realizado avances en la totalidad del frente. En el Norte hemos llegado a posiciones que dominan el río Sangro. Las operaciones del quinto Ejército han sido entorpecidas por las fuertes lluvias. Nuestras tropas avanzaron ligeramente y mejoraron las posiciones conquistadas precedentemente. Ocupación de varias localidades. Londres, 9 (5 t).—Radio Argel anuncia que el octavo Ejército ha ocupado varias localidades en Italia, entre ellas Torino di Sangro y San Giovanni.—Efe.

Por el bombardeo del Vaticano

Telegrama de condolencia del Arzobispo Primado

Toledo, 9.—Esta tarde el arzobispo primado, doctor Plá y Deniel, ha dirigido al secretario de Estado de Su Santidad el siguiente telegrama: "Ciudad del Vaticano.—Cardenal secretario de Estado.—Dignese transmitir a Su Santidad, profunda condolencia por bombardeo Ciudad Vaticano centro cristianidad.—Arzobispo de Toledo."—Logos.

Nueva Enciclica del Santo Padre

Se refiere al estudio y predicación de la Sagrada Escritura

Termina con una alusión a la guerra actual

Barcelona, 9.—Su Santidad el Papa Pío XII ha publicado una nueva enciclica sobre el estudio y predicación de la Sagrada Escritura, conmemorando el cincuenta aniversario de la enciclica de León XIII «Providentissimus Deus» que tanta influencia ha tenido en los estudios escriturísticos. La nueva enciclica de Su Santidad Pío XII comienza con las palabras «Divino afflante spiritu» y está fechada en 30 de Septiembre último, fiesta de San Jerónimo, Patrono de los estudios bíblicos. Se publica en latín e italiano en el «Observador Romano» de 9 de Octubre. La primera parte de la «Divino afflante spiritu» es una ojeada a los cincuenta años transcurridos desde la publicación de la «Providentissimus», exponiendo lo que en este tiempo se ha hecho para dar un nuevo impulso efectivo al estudio de Sagrada Escritura y los frutos recogidos. Después S. S. entra de lleno detenidamente en el estado actual de la cuestión. Hoy está tan difundido el estudio de las lenguas antiguas y hay tantos medios a nuestra disposición, que no se puede menospreciar el deber de dominar las lenguas bíblicas, especialmente el griego, el hebreo y el arameo. Esto no es menospreciar el

Los alemanes dicen que han sido rechazadas las tentativas de rotura del frente

Madrid, 9.—Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA:

Los alemanes se han establecido en fuertes posiciones al Norte de los ríos Garelano y Sangro. El parte oficial aliado de hoy señala que en el teatro de operaciones italiano el quinto ejército norteamericano apenas ha logrado avanzar a causa de las persistentes lluvias, en tanto que el octavo ha ganado algún terreno, ocupando dos localidades y encontrando numerosos obstáculos que hacen muy lenta la progresión. Al parecer, la gran ofensiva aliada contra la línea más fuerte encontrada en su avance desde la capitulación de Badoglio, comienza a languidecer a los pocos días de iniciada, y aun cuando es cierto que se ignoran los objetivos que esperaba alcanzar como fruto de ella el general Eisenhower, lo cierto es que los resultados conseguidos hasta el momento son muy pequeños, y todo hace pensar que lo mismo que los norteamericanos se han tenido que detener ante el río Garelano, tendrán que hacer los británicos con el gran obstáculo que representa el río Sangro, al menos hasta tanto no se haya avanzado suficientemente la artillería y quedados terminados los preparativos para lanzarse a un nuevo ataque. Ciertamente la complicada orografía del terreno y el hecho de combatir fuera de su suelo, favorece a los alemanes, toda vez que ambas circunstancias facilitan la defensa no sólo por las ventajas que para tal actitud ofrecen los países montañosos, sino

Bombardeos aéreos

Un corto número de aviones enemigos han realizado ataques de hosti-

"UN NUEVO PEARL HARBOUR"

De tal califican los japoneses la batalla que se libra desde el lunes en aguas de Bougainville

Una nueva bomba nipona contra aviones

Tokio, 9 (5 t).—No han sido recibidos hasta ahora nuevos detalles sobre la segunda batalla aérea de la isla de Bougainville. Se supone, sin embargo, que las operaciones prosiguen, según la opinión de los medios militares japoneses. Los norteamericanos han sufrido tan enormes pérdidas en estos combates, desde la mañana del lunes, que se habla ya de un «segundo Pearl Harbour». Los norteamericanos desembarcaron tropas en dos puntos de la costa Suroeste de la isla de Bougainville, cerca del cabo Torckine, y al Sur de Hamon. La violenta contraofensiva de los japoneses no ha permitido a los norteamericanos obtener un resultado positivo, por lo que intentaron forzar el resultado por el empleo en masa de barcos transportes, protegidos por navíos de línea, cruceros y contratorpederos y por una importante flota aérea. La opinión predominante en Tokio

es que la región nororiental de las islas Salomón será todavía en las semanas próximas escena de violentos combates.—Efe. Sidney, 9 (6 t).—Un despacho recibido hoy de Nueva Guinea señala que los cazas japoneses emplean un nuevo tipo de bomba para contener los bombardeos aliados contra su base-llave de Rabaul, en Nueva Bretaña. Esta bomba es, al parecer, fosforosa que al estallar lanza partículas inflamadas que se adhieren al avión que pueden alcanzar y lo incendian. Ataque de aviones «Mosquito» contra Alemania. Londres, 9 (6 t).—Oficialmente se anuncia que aviones «Mosquito» atacaron anoche diversos objetivos del Oeste de Alemania. Añade el comunicado que todos los aparatos británicos han regresado a sus bases.—Efe.

LANGUIECE LA OFENSIVA ALIADA EN ITALIA

La jornada de ayer fué de lucha enconada en el Volturno

Los alemanes dicen que han sido rechazadas las tentativas de rotura del frente

Madrid, 9.—Especial de la Agencia Logos para EL ADELANTADO DE SEGOVIA: Los alemanes se han establecido en fuertes posiciones al Norte de los ríos Garelano y Sangro. El parte oficial aliado de hoy señala que en el teatro de operaciones italiano el quinto ejército norteamericano apenas ha logrado avanzar a causa de las persistentes lluvias, en tanto que el octavo ha ganado algún terreno, ocupando dos localidades y encontrando numerosos obstáculos que hacen muy lenta la progresión. Al parecer, la gran ofensiva aliada contra la línea más fuerte encontrada en su avance desde la capitulación de Badoglio, comienza a languidecer a los pocos días de iniciada, y aun cuando es cierto que se ignoran los objetivos que esperaba alcanzar como fruto de ella el general Eisenhower, lo cierto es que los resultados conseguidos hasta el momento son muy pequeños, y todo hace pensar que lo mismo que los norteamericanos se han tenido que detener ante el río Garelano, tendrán que hacer los británicos con el gran obstáculo que representa el río Sangro, al menos hasta tanto no se haya avanzado suficientemente la artillería y quedados terminados los preparativos para lanzarse a un nuevo ataque. Ciertamente la complicada orografía del terreno y el hecho de combatir fuera de su suelo, favorece a los alemanes, toda vez que ambas circunstancias facilitan la defensa no sólo por las ventajas que para tal actitud ofrecen los países montañosos, sino

también porque puede darse a las destrucciones una amplitud tan grande que en ocasiones son suficientes por sí solas para detener un avance; mas justo es también reconocer el acierto insuperable con que un reducido número de divisiones alemanas cumplen el difícil cometido de retardar extraordinariamente la progresión de dos ejércitos que cuentan con el eficaz apoyo de una potentísima aviación y de la escuadra, que constantemente acompaña a sus movimientos. Cada día que pasa cobra más firmeza la convicción de que la campaña de Italia será larga y penosa, pues los desembarcos a retaguardia de las tropas del mariscal Kesselring, único procedimiento de impedir a las operaciones un ritmo acelerado, no parecen tener muchos defensores en el mando aliado, después de la dura experiencia de Salerno.—RAMON MESA LLANOS.

COMUNICADO ALIADO DEL ORIENTE MEDIO. Argel, 9 (5 t).—Comunicado del Cuartel general aliado de Africa del Norte: Ejército de tierra: En la zona del octavo Ejército, nuestras tropas encuentran numerosas obstrucciones, pero se han realizado avances en la totalidad del frente. En el Norte hemos llegado a posiciones que dominan el río Sangro. Las operaciones del quinto Ejército han sido entorpecidas por las fuertes lluvias. Nuestras tropas avanzaron ligeramente y mejoraron las posiciones conquistadas precedentemente. Ocupación de varias localidades. Londres, 9 (5 t).—Radio Argel anuncia que el octavo Ejército ha ocupado varias localidades en Italia, entre ellas Torino di Sangro y San Giovanni.—Efe.

CHACHA CATALA

Desarrollarse de la escena

—El popular semanario publica hoy la noticia de que la actriz Concha Catalá se retirará de la escena. Quiere retirarse ella misma, en la hora que le queda de vida, pero no la despiden hasta que haya pasado un tiempo bastante dinero, pero no se dice. Tiene lo necesario para vivir una vida modesta, pero ha llevado siempre a Concha Catalá abandonando cuando haya cumplido sus compromisos pendientes.—Logos.

Aquellos fué Troya!

Cuatro jugadores del Atlético de Bilbao lesionados, uno de ellos de un mordisco

Bilbao, 9.—A consecuencia de los procedimientos usados por el Castellón en el partido del domingo en San Mamés, se encuentran lesionados los jugadores del Atlético de Bilbao, Mieza, Celaya y Arqueta. Guillén al agredir a Ganza, le dió un mordisco en la espalda. En el certificado médico se hace constar que la huella de los dientes aparece en la lesión. El Atlético, en vista de esto, elevará un informe a la Federación Nacional explicando lo sucedido y adjuntando el certificado facultativo.—Logos.

El Año Santo en Compostela

12.000 compostelanos participan en una peregrinación del arciprestazgo

Santiago de Compostela, 9.—Esta mañana ha tenido lugar la peregrinación del Arciprestazgo de la ciudad, al que pertenecen todas las parroquias compostelanas, terminando en ésta las peregrinaciones oficiales de la Archidiócesis compostelana en este Año Santo. En todas las iglesias hubo misas de comunión, preparándose para ganar el jubileo. A las siete y media se organizó la peregrinación en los paseos de la Alameda, tomando parte en ella unas 12.000 personas. El desfile por las calles duró más de dos horas y durante la peregrinación cerró el comercio y las oficinas. El estandarte de mujeres fué llevado por la esposa del alcalde accidental y el de hombres por el rector de la Universidad. La entrada en la basílica se hizo por la puerta del Obradoiro y la peregrinación fué recibida por el arzobispo y el Cabildo. La ofrenda la hizo el alcalde accidental, don Jorge de la Riva. Presidió la peregrinación el Ayuntamiento en corporación y las autoridades.—Logos.

Referencia alemana

Berlín, 9 (5 t).—Del comunicado de hoy:

Italia del Sur: El enemigo lanzó ayer nuevos efectivos al combate y trató de romper nuestro frente en intensos ataques. Especialmente al Oeste y al Noroeste del Volturno, toda la jornada de ayer se distinguió por las luchas enconadas libradas por la posesión de algunas alturas. Los ataques fueron rechazados con pérdidas elevadas y sangrientas para el adversario. Algunas penetraciones locales han sido desalojadas o cubiertas en contraataques.

Una disposición sobre la enseñanza primaria gratuita

Madrid, 8.—El «Boletín Oficial del Estado» publica la siguiente disposición: «Teniendo en cuenta el beneficio social que representa la enseñanza primaria gratuita y las dificultades de varia índole que en el momento presente existen para aumentar el número de clases, se amplía a sesenta el número de alumnos por clase que establece el artículo 18, en los centros de enseñanza primaria totalmente gratuita, o en aquellos otros que, dedicándose a la enseñanza remunerada, tengan clases gratuitas, con la tolerancia que establece el párrafo segundo del indicado artículo, de no exigir desdoblamiento las fracciones inferiores a diez. Las retribuciones de los maestros de estos centros serán las que se establecen en el artículo 25 de la reglamentación. A efectos de la clasificación de los centros de Enseñanza Media que establece el artículo 23 no se computarán los alumnos que disfruten de beca gratuita. Establecida la clasificación de un centro de enseñanza a efectos de retribución, que deberá hacerse antes del 15 de Octubre, los alumnos que ingresen a partir de esta fecha no modificarán la clasificación durante el primer trimestre del curso hasta tanto no exceden del 15 por 100 de las cifras que señala la reglamentación. Asimismo, tampoco se modificarán las remuneraciones aun cuando disminuyesen el número de alumnos durante el indicado trimestre. La retribución de la hora de clase alterna consistirá en el 600 por 100 de la establecida en cada caso para la hora de clase diaria.»

Una sección Social en el Instituto Central de Cultura Religiosa Superior

Madrid, 8.—El Instituto Central de Cultura Religiosa Superior, organismo de la Dirección Central de la Acción Católica Española, inaugurará el próximo día 15 el primer curso de Estudios Sociales. La finalidad de estos estudios es doble: formar dirigentes de sólida acción católica y dotados de sólida cultura religiosa y capacitados para asesorar cristianamente a sus compañeros de trabajo en el ejercicio de sus deberes y derechos sociales, familiares e individuales, y preparar doctrinalmente a quienes, sin ser obreros, se propongan trabajar apostólicamente en el campo social, bien de círculos de estudios o profesores de escuelas dedicadas especialmente a los obreros. El plan de enseñanza de la Sección Social del Instituto comprende tres cursos. Integrarán el primero las asignaturas de Dogma, Iglesia y Acción Católica. Doctrina Social de la Iglesia, Historia de la civilización. Comprende el segundo, las de Derecho Natural, Moral, Historia de las Doctrinas Sociales, Legislación del Trabajo e Instituciones Sociales. Y las del tercero, son las de Trigonometría, Liturgia, Economía y Técnica de la propaganda. Los alumnos pueden ser oficiales libres o oyentes. Los preterencientes a los dos primeros grupos recibirán al final de sus estudios el título de secretario social. Las clases se desarrollarán diariamente, excepto los sábados, de siete y media de la tarde a nueve de la noche. La matrícula puede hacerse durante la primera quincena de este mes de Noviembre en la Secretaría del Instituto (Cuesta de Santo Domingo, 5 principal), cualquier día laborable de, siete a nueve.

BICICLETA, seminueva, vendo. Onésimo, en Aragonenses. VENDO dos chotas suizas, de seis días, Isidro González, en Mozoncillo. CRIADA formal, para Madrid, veranos Segovia, necesita señora sola. Hotel Comercio. De siete a ocho. CAPITONE saldrá vacío de Madrid para Segovia, próximo domingo o lunes. Razon, Juan Bravo, 72, 3.º, derecha. SE VENDE limpieza monte de encina. Señor González, Cervantes, 2, 2.º. CERCA de la plaza de Franco, se vende una casa. Razon, de doce a una. Teléfono 122. PERDIDA, Pulsera plata, día 6, desde plaza Franco a Azoguejo. Se agradecerá devolución en Casa Cabrero, Juan Bravo, 66. 500 PLAZAS. Concurso-oposición porteros Ministerios civiles. Preparación documentación. «Castilla», Rubia, 9. CEPILLOS de dientes, de 4, de ca-beza. Cepillería Dental S. L. Representante, U. Mariano García. Segovia. Buitrago, 8. Teléfono 301. TRASPASO pescadería con lote. Batalla Salado, 23. Madrid.

F. Villoslada ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Ex médico A del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia Consulta los lunes, martes y miércoles de 12 a 2 y de 4 a 5 Cronista Lecen, 1 Segovia Teléfono 60 (Edificio teatro Juan Bravo) Censura Sanitaria S. G. 29



GOBIERNO CIVIL

En el día de hoy han cumplimentado al excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, los siguientes señores: señor ingeniero jefe de Regiones Devastadas, de San Ildefonso; Comisión del clero parroquial de Segovia, señor alcalde de Sanchotuño, señores presidente y administrador del Comedor de Caridad, reverenda Madre superiora de las Hijas de Jesús, señor alcalde de Sepúlveda, señor presidente de las Conferencias de San Vicente de Paúl, señores alcalde y secretario del Ayuntamiento de Condado de Castilnovo, señor corresponsal de la Agencia Cifra y Efe.

CURSO ESCOLAR DE 1943 A 1944

Inspección provincial de Primera Enseñanza.—Circular número 3. Presupuestos escolares.—La Dirección general de Primera Enseñanza ha enviado a la Jefatura de la Inspección la siguiente circular telegráfica: «De orden del excelentísimo señor ministro, dispongo que inspectores jefes de Primera Enseñanza cuiden de que todos los maestros nacionales adquieran para su escuela, de conformidad con orden 11 Abril 38, los libros de la Real Academia titulados «El lenguaje de la escuela», con cargo a la consignación material escuela primer trimestre que se libre.»

Vacación del jueves.—Se recuerda a los señores maestros que sólo en el caso de que no coincida día fiesta durante la semana, podrá suprimirse la sesión de la tarde del jueves. Enseñanza privada.—Como quiera que las normas del nuevo Estado exigen la autorización previa del Rectorado para la apertura de colegios de Primera Enseñanza privada, todos aquellos señores que dirijan alguno de éstos sin dicha autorización, habrán de solicitarla en el más breve plazo, en evitación de que se sean clausuradas.

SOCIEDAD DEPORTIVA GIMNASTICA SEGOVIANA

Suscripción para construir un campo de deportes Suma anterior, 2.233 pesetas. Don Abilio Arroyo, 100 pesetas; Cámara Oficial de Comercio e Industria, 100; don Juan Carretero Vera, 25; don Miguel Borregón, 20; don Félix Postigo, 10; don Carlos López Alba, 10; un segoviano antideportista, 10; don Arturo Hernández, 5; don Víctor Cubillo, 5; don Juan Carretero, 5; don Pedro Valverde, 5; don Ángel del Barrio, 5; un amigo, 5; otro amigo, 5; don Santos Cerezo, 3; don José Hernández Gil, 3; don Alejandro Aznar, 2; don Ruperto Contreras, 2; don Leonardo Rincón, 2; don Pedro Blázquez, 2; don Julián de Lafuente, 2; don Francisco Arabutetes, 2; don Francisco García, 2; don Manuel Muñoz, 2; don Nicolás Escudero, 2; un aficionado, 2; don Narciso, Santiago, 2; don Antonio Cid e hijos, 4; don Heliodoro Valverde, 2; don Gregorio Aguado, 2; don Andrés Salcedo, 1; don Justo Gómez, 5; don David López Pardo, 5; imprenta Hace, 5; don Celestino del Barrio, 5. Total, 2.600 pesetas.

LA EXPOSICION DE CUADROS DE JESUS UNTURBE EN BARCELONA

Está siendo muy visitada y sus obras elogiadísimas Como ya saben nuestros lectores, el día 30 de Octubre se inauguró en Barcelona, en las Galerías Pallarés, una exposición de cuadros del notable artista segoviano, don Jesús Unturbe. La exposición está siendo muy visitada y los cuadros en ella expuestos, la mayor parte con motivos segovianos, están siendo elogiadísimos. También la crítica ha elogiado cumplidamente las obras presentadas por Jesús Unturbe. A este propósito reproducimos un párrafo de la crítica que en el «Correo Catalán» ha publicado el notable crítico de arte, Soler: «En la propia sala—se refiere a las Galerías Pallarés—oleos de Jesús Unturbe, pintor segoviano, con la característica del ambiente de las tierras castellanas. Ambiente transparente, duro, tal como es. Figuras enjutas, angulosas, tal como son. Todo ello resuelto con mucho cariño. «El Rastrillo» (Segovia), es un cuadro sencillamente admirable.» Hemos de mostrar nuestra complacencia por el éxito que Jesús Unturbe, notable artista segoviano, está logrando en Barcelona y le enviamos nuestra felicitación más sincera y entusiasta.

Incendio en una fábrica de resinas de Cuéllar

Cuéllar.—Ayer, sobre las ocho de la noche, se declaró un violento incendio en la fábrica de resinas que posee en esta villa don Juan José de la Torre, alcanzando en poco tiempo enormes proporciones el siniestro. Fueron pasto de las llamas la destilería y demás edificios de la fábrica que quedó reducida a cenizas, habiéndose quemado unas sesenta barricas de colofonia, ya que la mayor parte de ellas fueron salvadas de las llamas; así como el depósito de aguarrás que por estar subterráneo no corrió peligro. El vecindario en su totalidad se puso a las órdenes de la Guardia civil y demás autoridades locales, funcionando con perfección el servicio de incendios de la localidad y consiguiendo dominarlo a las dos horas de comenzado sin tener que lamentar desgracias personales. La fábrica estaba asegurada y se calculan en unas 120.000 pesetas las pérdidas sufridas. El incendio se cree fué casual, produciéndose sin duda por alguna fuga de las chimeneas.

PRESTAMOS DE NUPCIALIDAD ENTRE TRABAJADORES SEGOVIANOS

La distribución de los Préstamos de Nupcialidad establecidos por el Estado por Decreto de 22 de Febrero de 1941 y regulados por la Orden del ministerio de Trabajo de 30 de Enero de 1943, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de la provincia de Segovia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de Enero de 1944, con arreglo a las siguientes bases: 1.º Los préstamos que se entregarán a los trabajadores de uno y otro sexo que contraigan matrimonio en el referido mes serán: a) De 2.500 pesetas para solicitantes varones asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares. b) De 5.000 pesetas para solicitantes mujeres que hayan trabajado durante nueve meses como mínimo en los dos años anteriores a la fecha de la celebración del matrimonio y se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto su esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo. 2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes: a) Que ambos contrayentes sean solteros. b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta años de edad los varones y de veinticinco las mujeres. Si se trata de ex combatientes o ex cautivos, la edad máxima para concursar será de cuarenta años, ampliándose en este caso la de los futuros cónyuges hasta treinta y cinco. c) Que el ingreso total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales. d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados. 3.º Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán las Oficinas de Subsidios Familiares y las C. N. S. locales y deberán presentarse en la Delegación provincial de la Caja Nacional, sita en la calle de San Juan, número 14, hasta el día 30 de Noviembre corriente, antes de las trece horas. 4.º En igualdad de circunstancias, tendrán preferencia para obtener los préstamos: a) Quienes tengan a su cargo padres sexagenarios sin recursos, y preferentemente si éstos no fuesen beneficiarios del Régimen de Subsidios de Vejez. b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo, al quedar vacante, pueda ser ocupado por un varón. c) Los que amparen en el nuevo hogar a hermanos menores de catorce años, en todo caso, o a familiares hasta el segundo grado que se hallasen impedidos para el trabajo y no percibieren Subsídium ni renta de ningún género. d) Los que ostenten el título de ex combatiente o ex cautivo. 5.º Estos préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 ó 50 pesetas, según la cuantía del préstamo concedido. Los préstamos disfrutarán de una bonificación del 25 por 100 del saldo pendiente por cada hijo nacido del matrimonio, siempre que continúen vivos los anteriores. 6.º El importe del préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

VENDO tres vacas suizas, una a media producción del segundo, otra preñada y novilla preñada, Heliodoro del Pozo, en Olombrada. MUJER de 35 a 40 años, se necesita con buenos informes. «Los Leones» la Católica, 7, ferreteria. CLASES especiales de mecanografía, cultura general, contabilidad, oposiciones, etc., etc. Informes, Trinidad, 3.

VENDO dos chotas de pura raza, de cuatro y ocho días, o se cambian por terrenos de carne, y una vaca recién parida, de tamaño grande. Para tratar, con Ludgerio Martín, en Sangarcía.

COMPRO barriles cubas para vino. Ofertas precios, Avelino Benito, El Espinar.

VENDO macho romo, buena edad, tres dedos sobre la cuerda. Tratar, en Martín Miguel, con Antón Yagüe.

VINAGRE «La CORDOBESA», Madrid. Representante, U. Mariano García, Buitrago, 8. Segovia. Teléfono 301.

LICENCIAS de caza, certificado Penales, tramitación rápida «Castilla», Rubia, 9.

PIANO manubrio seminuevo, se vende. Tratar, con José Santos, en Dehesa de Cuéllar.

Luis Sirera MÉDICO Del Dispensario Antituberculoso Especialista en pulmón y corazón Consulta interna. Rayos X. Consulta diaria de 3 a 5 San Juan, 7, principal Teléfono 116 Segovia Censura Sanitaria S. G. 16.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer Presión atmosférica: 680,7 m/m. Dirección del viento: Oeste. Fuerza del viento: 6 Ktros. hora. Temperatura máxima: 10º 8.

En la mañana de hoy Presión atmosférica, 682,2 m/m. Dirección del viento: 5 Ktros. hora. Fuerza del viento: 5 Ktros. hora. Temperatura mínima: 0º 5 (bajo cero)

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Rogelio Velasco Domínguez, hijo de Rogelio y de Carmen; Alejandro Municio Geuto, hijo de Alejandro y de Casimira, y María Miguel Bartolomé, hija de Isidoro y de Ernestina. Defunciones.—Gregorio Miguel Olmos, de setenta y tres años, y Frutos de Blas Martín, de cincuenta y un años. Matrimonios.—Hipólito de Frutos Mateo, con María Concepción González Matey.

INSTITUTO N. DE PREVISION

Seguros libres Titulares de libreta de Seguro Infantil que por haber cumplido la edad dotal, pueden solicitar de esta Delegación (San Juan, 14), la devolución de la cantidad que tenga acreditada en su cuenta individual. Lucía Santa Inés, Ramona Santos Roldán, María Sanz Alvarez, Petra Sanz Asenjo, Jacinta Sanz Sanz, Estefanía Sebastián Zapatero, Francisco Serna Lobato, Marcial Mauro Serrano, Primitiva Serrano Herrero, Dionisio Siral Rincón, María Soñá Tejedor, Juana Tapias Arcones, Bonifacio Tejedor Sanz, Francisca Tardón Tejedor, Justo Uña Mate, Teresa Uso Tordesillas, Feliciano Velasco Lobo, Natividad Velázquez Muñoz, Concepción Vidella de Santiago, María Villaverde Díaz.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de don Ildefonso Moreno Herrero, Corpus, 11.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 8.—Premiado con 25 pesetas, número 076. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 76.

UVAS DE ALMERIA

Gala y gusto un día de las mesas del mundo, alimento de todos los españoles. Consumid uvas de Almería

ESPERANZA S. A. San Ildefonso Anuncio

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a los señores accionistas de la misma para la Junta general ordinaria que habrá de celebrarse en Madrid el día 23 de Noviembre de 1943, a las doce de la mañana, en la calle de Almagro, número 42. Las papeletas de asistencia se facilitarán en el domicilio social y en el local designado para la Junta, el día 22, de diez a doce de la mañana. San Ildefonso, 10 de Noviembre de 1943.—El director gerente, MANUEL DIAZ ROLDÁN.

ABRIGO PIELS reformas, curtidos, tintes. Precios económicos. Bola, 13. MADRID.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Aviso del Sindicato Vertical profesional de la Piel

Para el debido conocimiento de todos los interesados y que puedan resolver las dificultades que se presenten en la recogida de cueros con motivo de la notificación de la orden de tratrición de venta de carnes, se publica a continuación una orden que describe el excelentísimo señor conserje general de Abastecimientos y Transportes.

«Ante continuas consultas pídas aclaración a la circular número 100 por la que se dejaba en abando la recogida de cueros con destino a producción de productos opoterápicos, pongo en conocimiento de todos los interesados, que todos seguirán rigiéndose por todo lo que se dispuso en los «Boletines de los del Estado» números 200 y 201, Julio de 1942 y de 7 de Agosto de 1941, respectivamente, y la orden de la Presidencia de 12 de Agosto de 1943 («Boletín Oficial» número 27) que me complazo en trasladar para su debido conocimiento y a los que procedan.» Por consiguiente, lo dispuesto referente a la recogida de cueros no sufrirá variación.

Sindicato Provincial de la Maquila y Corcho

Se pone en conocimiento de los industriales encuadrados en el Sindicato Provincial que hasta ahora no hayan retirado el vale pendiente al cupo de cola que pasarse por las oficinas de este Sindicato a día 15, pues caso de no efectuarse perderá el derecho a la cantidad de cola que les ha sido asignada.

Seguros libres

Se pone en conocimiento de los industriales encuadrados en el Sindicato que a partir de la publicación de la presente nota puede recoger por las oficinas de este Sindicato el vale correspondiente al cupo de aceite de linaza. El plazo para la retirada de los mismos termina el día 30 del corriente mes.

ECOS DE LA PROVINCIA SAN PEDRO DE GAILLOS Ejercicios espirituales

Dirigidos por el Padre Tomás Ruizábal, S. J., han tenido lugar en este pueblo los santos ejercicios, los días del 24 al 31 del pasado mes de Octubre. Imposible explicar la emoción y fervor de todo el pueblo que acudió en masa a escuchar tanta doctrina que afluyó con sencillez a los labios del Padre. El templo parroquial era incapaz de acoger a todos, por lo que realizaron los ejercicios en tandas separadas de chicos, mujeres y hombres con muchos. La novena a Cristo Rey, solemnizada, con un máximo de asistencia, y el fruto logrado, nos lo atestigua la presencia de las 1.200 comuniones recibidas en esos días. Sólo el día del Cristo Rey, se acercaron a la Santa Mesa 564. Este motivo hubimos de celebrar la fiesta de las Misiones, caracterizada a los miembros de la diócesis de este pueblo, el próximo día 14 del corriente. Tendremos una gran fiesta religiosa, además de la general, etc., velada representándose «La Misión» y «Fundación de la hija del Rey» («Pondra modelo del río Ricontra»). Que el Señor bendiga los trabajos apostólicos del Padre Murrillo, nos conceda la perseverancia en los propósitos realizados en los santos ejercicios.

PROPIETARIO AGRICOLA

Las cuotas del Subsídium Familiar ya no las tendrás que pagar personalmente; se te cobrarán directamente con la contribución territorial, rústica y pecuaria y en proporción a la misma.

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with train schedules for Segovia line, including stations, train types (Rápido, C. Ex-pro, etc.), and departure/arrival times for both descending and ascending directions.

NOTAS.—Los Omnibus 41 y 42 solo circulan los domingos. El rápido número 11 circula los lunes, miércoles y viernes y el número 12 los martes, jueves y sábados. Los automotores números 2.011 y 2.012 no circulan los domingos.

Dice Hitler al pueblo alemán: "Sigue tranquilo, el final será la victoria"

(Viene de la página 4)
rial de la guerra; pero, a pesar de ello, las esperanzas de nuestros adversarios no se cumplirán.

Creían que en un solo golpe las divisiones alemanas en Italia iban a quedar aisladas y destruidas; que las guarniciones alemanas sobre las islas serían eliminadas; que los Balcanes caerían en sus manos como un fruto maduro y que podrían, de pronto, llevar la guerra a las fronteras alemanas.

El asalto al Brennero se ha transformado en una lenta ofensiva bastante al Sur de Roma. Costará su tributo de sangre, no solamente según lo quieren nuestros enemigos, sino según nuestros proyectos. Cada nuevo desembarco les obligará a utilizar y fijar más toneladas; dispersará sus fuerzas y ofrecerá a nuestros ejércitos nuevas posibilidades. Allí donde un desembarco sea realizado, tropezará con nuestros preparativos, y el enemigo hará la experiencia—son palabras de Churchill—de que una cosa es desembarcar contra los italianos en Sicilia y otra desembarcar contra los alemanes en el Canal, en Francia, en Dinamarca o en Noruega. Se verá también en ese momento si nuestra reservada actitud en ciertos órdenes era debilidad o reflexión serena.

La guerra en Rusia

La lucha en el Este es la más dura que el pueblo alemán ha soportado, pero lo que nuestros hombres soportan no es nada comparado con los esfuerzos de nuestros adversarios. Tampoco aquí será logrado el fin de provocar el hundimiento del frente alemán. Como siempre, en la historia del mundo, solamente la última batalla será la decisiva. Pero esa batalla terminará con ventaja para el

pueblo que afronte el último instante con más valor interior, más energía y más fanatismo. Lo que yo pido al soldado alemán es inconmensurable: que el frente haga finalmente posible lo que parece imposible. El deber de la Patria es reforzar el frente en igual medida, teniendo plena conciencia de que la suerte de nuestro pueblo entero, de las mujeres, de los niños y de todo nuestro porvenir depende de que utilizando nuestras últimas fuerzas, obtengamos una decisión favorable. Los sacrificios que soportamos hoy no serían nada comparado con los que tendríamos que hacer si no ganásemos la guerra. No puede haber hoy más pensamiento que el de lograr la victoria, sea cualquiera la situación, y luchemos donde luchemos.

Los adversarios de Alemania creían que hoy podrían quebrantar la moral del pueblo como en la guerra pasada, pero no será así. En el momento en que celebran una conferencia tras otra para lograr un acuerdo entre ellos, quieren hacerlos creer que son ya los vencedores. Crean comisiones para la organización del mundo después de la victoria, pero les sería más útil ocuparse de la organización de su propio mundo.

"Lo que ocurrió en 1918 no se repetirá"

Yo no sé si en el pueblo alemán hay individuos que ponen aún sus esperanzas en una victoria de los aliados. El que, sienta unido al pueblo sabe exactamente lo que significaría esa victoria. Desde luego no existen en Alemania gentes que esperen esa victoria. A lo más habrá algunos criminales aislados que crean tal vez poder mejorar así su propia suerte. Pero a este respecto que na-

die se haga ilusiones y que no quede ninguna duda; daremos cuenta de esos criminales. Lo que ocurrió en 1918 no se repetirá. Cuando en el frente caen docenas de millares entre los compatriotas que nos son más queridos, no vamos a retroceder cuando se trate de entregar a la muerte algunos criminales de la retaguardia. En la otra guerra, los elementos perturbadores fueron conservados en la retaguardia, mientras que los bravos soldados sacrificaban su vida en el frente. Hoy ya no ocurre eso.

Los ataques aéreos

Otro procedimiento con el que cuentan nuestros adversarios es la guerra de bombas. Lo que la retaguardia alemana ha soportado a este respecto está en la conciencia de todos. Cuando comenzó esta lucha, el presidente norteamericano me pidió que no hiciera una guerra de esta clase y, en efecto, no la hicimos. Pero esta petición tendía únicamente a dar a nuestros enemigos el tiempo de prepararse y de desencadenar los bombardeos en el momento preciso. Quiero decir dos cosas: lo que me apena son únicamente las víctimas provocadas en el país, especialmente las mujeres y los niños. Lo que me causa dolor son los hombres que pierden todos sus bienes. En relación con esto, los daños causados a nuestra industria pesan mucho menos, y no impiden el acrecentamiento de nuestros armamentos. Reconstruiremos nuestras ciudades en un plazo muy breve. Un pueblo que es capaz de sostener una lucha contra el mundo entero y de emplear en un año seis, ocho o diez millones de metros cúbicos de cemento en las fortalezas, y de hacer brotar del suelo millares de establecimientos de armamentos, será también capaz de construir dos o tres millones de alojamientos. Los americanos y los ingleses proyectan la reconstrucción del mundo. Yo proyecto la reconstrucción de Alemania. Con esta sola diferencia: la reconstrucción del mundo por los americanos y los ingleses no se realizará, y la de Alemania, por el nacionalsocialismo, será efectuada puntual y metódicamente.

"La hora de las represalias llegará"

La segunda cosa es esta: créanlo o no nuestros adversarios, la hora de las represalias llegará. Aunque por el momento no podamos alcanzar América, tenemos a nuestro alcance un Estado y a él nos dedicaremos. Los cientos de miles de siniestrados por la guerra aérea forman la vanguardia de la venganza. Jamás cesaremos prematuramente en la lucha. Por mucho que dure la guerra, Alemania no capitulará. Jamás cometeremos la equivocación de 1918, o sea, rendir las armas «a las doce menos cuarto». El último en rendir las armas será Alemania, y no lo hará hasta las «doce y cinco».

Hitler dijo luego que frecuentemente en el extranjero se afirmaba que padecía crisis de nervios. «Todo es posible—añadió—, pero que yo pierda los nervios está fuera de las eventualidades». Calificó luego de ridículas las afirmaciones sobre supuestas divergencias con Goering y sus generales. «Me alegro decir al pueblo alemán en los días difíciles: Sigue tranquilo; el fin de esta lucha será la victoria».—Efe.

El ataque aéreo del viernes a la Ciudad del Vaticano

(Viene de la página 4)

nos museos, en las salas de Rafael y en la sacristía de la Capilla Sixtina. En el momento de hacer explosión las bombas, Su Santidad el Papa se hallaba trabajando en su biblioteca privada. Inmediatamente recibió a monseñor Montini, sustituto de la Secretaría de Estado, quien le informó del hecho, que produjo profunda impresión en el Santo Padre. Después recibió a su sobrino el príncipe Pacello, quien le dio cuenta de los daños, y al cual encargó el Papa que preparara un informe técnico.

Durante la mañana del sábado se fué reuniendo en la plaza de San Pedro una gran multitud que constantemente dió muestras de devota adhesión al Santo Padre, el cual, ante los insistentes requerimientos de los fieles, hubo de asomarse por tres veces a la ventana de su biblioteca para agradecer estas manifestaciones y dar su bendición al pueblo.—Efe.

Sentimiento del clero católico alemán

Berlín, 8.—Los obispos católicos alemanes han enviado al Papa un mensaje expresivo de la simpatía del clero católico y de su indignación por el ataque a edificios de la Ciudad del Vaticano. El mensaje dice que el mundo esperaba que el centro de la catolicidad quedara libre de tales asechanzas. Algunos obispos alemanes, que tienen relación personal con el Pontífice, le han enviado cartas particulares.—Efe.

Telegrama del arzobispo de Liverpool

Liverpool, 8.—El arzobispo católico romano de esta ciudad, doctor Downey, ha enviado al Vaticano, por mediación del legado apostólico, un telegrama de afirmación de la honda simpatía de la Iglesia inglesa y galesa hacia el Vaticano con motivo del bombardeo que ha sufrido. El mensaje asegura también a Su Santidad la filial devoción y las peticiones de los fieles de Inglaterra y Gales.

Un andorrano, autor de un doble fratricidio, ha sido ejecutado

Barcelona, 8.—Comunican de Andorra que ha sido cumplida una sentencia de muerte dictada contra un andorrano, autor de un doble fratricidio. Hace más de un siglo que no se había realizado en Andorra ninguna ejecución, ya que los delincuentes de delitos graves eran trasladados indistintamente a España o a Francia, naciones protectoras. El ejecutado era vecino de la parroquia de Canillo y dió muerte a un hermano suyo próximo a contraer matrimonio, con objeto de heredar la hacienda de sus padres, que correspondía al mayor. El criminal fingió haberle encontrado muerto en la finca; pero, estrechado a preguntas, acabó por confesarse autor del crimen. Fué conducido a presencia del Tribunal de Cortes, que preside el juez de Apelación nombrado por el príncipe francés, y del que forman parte los vageres español y francés y los dos vales o jueces de paz, ambos andorranos. No solamente se confesó autor del crimen que queda expuesto, sino también de la muerte de otra hermana suya, hecho ocurrido hace diez

EL CENTRO DE GRAVEDAD DE LA OFENSIVA RUSA se halla ahora en la zona del Dniéper

Es enorme la presión soviética

Los alemanes han reconquistado una importante ciudad

Berlín, 8 (noche).—Las noticias recibidas del frente hasta primeras horas de la tarde del lunes—declara la Oficina Internacional de Información—no ocultan que los soviets lanzan constantemente nuevas masas de tropas y material a la batalla que se libra al Norte de Kiev—principal foco de los combates—, y allí ejercen fuerte presión. Se trata de ataques efectuados en extenso frente, con fuerzas muy superiores a las tropas alemanas, que oponen encarnizada resistencia. La presión es especialmente intensa en las direcciones Sur y Suroeste. Las tropas alemanas reconquistaron en contraataque una importante ciudad de este sector, cuya conquista había sido anunciada por el enemigo. Las luchas continúan con resultado alternativo.—Efe.

La presión rusa en el sector de Kiev

Berlín, 8 (noche).—El centro de gravedad de la ofensiva soviética se encuentra ahora en la zona de Kiev, donde el enemigo ha intentado explotar operativamente el éxito que constituye la ocupación de la ciudad. Los bolcheviques han dado a su ataque una tendencia marcadamente excéntrica: hacia el Noroeste, en dirección a Kórosten, para amenazar de flanco las posiciones alemanas en la desembocadura del Pripet, y hacia el Sur y Suroeste, para atacar por la espalda a las fuerzas alemanas en el gran recodo del Dniéper.

A la enorme presión soviética, especialmente fuerte en el sector de Kiev, donde el enemigo dispone de fuerzas muy superiores, las tropas alemanas oponen una resistencia elástica. En toda la zona de la ciudad continúan las duras luchas con carácter alternativo. Su resultado influirá en la situación en otros sectores, es-

pecialmente en el gran recodo del Dniéper.

La lucha en el arco del Dniéper presenta síntomas de cierto estancamiento. Los ataques locales alemanes al Norte de Krivoi-Rog y al Sur de Nikopol han dado por resultado un mejoramiento de las posiciones alemanas. En el bajo Dniéper, en la zona de Jerson, la presión enemiga ha adquirido una mayor intensidad.

La situación en la península de Crimea, que paulatinamente ha pasado a constituir un complejo independiente de la situación en el resto del frente, no registra perceptibles variaciones en las últimas veinticuatro horas. A pesar de los esfuerzos realizados por los bolcheviques, algunas pequeñas penetraciones locales del enemigo no han logrado forzar el istmo de Perekop e irrumpir en Crimea. Los soviets han reforzado su cabeza de puente en la península de Kerch; pero no han desplegado ninguna actividad combativa desde la misma.

En todo el sector comprendido desde la desembocadura del Pripet hasta la autopista Smolensko-Minsk, el enemigo se mantiene en actitud completamente pasiva, sin duda con la esperanza de que este frente se pondrá en movimiento casi automáticamente si continúan los grandes ataques en la zona de Kiev y de Nevel. Por lo que respecta a esta última, el enemigo continúa sus fuertes ataques. La naturaleza del terreno, erizado de bosques y pantanos y pequeños lagos, ha hecho que las luchas se dividan en infinidad de combates entre grupos más o menos pequeños, en los cuales el enemigo tiene siempre superioridad numérica. A pesar de ello y tras duras luchas, las tropas alemanas han frustrado todos los intentos soviéticos para ganar terreno desde Nevel hacia el Sur y Suroeste y evitar, además, el despliegue de fuerzas desde una gran penetración por el enemigo al Norte de Nevel.—Efe.

Se inicia el estudio de la reglamentación de trabajo de la industria de producción y distribución de energía eléctrica

Madrid, 8.—En los locales del Sindicato vertical de Agua, Gas y Electricidad, bajo la presidencia de don Manuel Machimbarrena, jefe del Servicio de Reglamentación de Trabajo de la Dirección General de Trabajo, y con asistencia de los camaradas Luis Nieto Antúnez, jefe nacional del Sindicato; Luis González Bela, secretario nacional del mismo; Angel García Vinuesa, jefe de la Sección Económica, y Santiago Rodríguez Piñero, jefe de la Sección Social, así como representaciones de empresas y productores, tanto técnicos como administrativos y obreros, ha empezado el estudio de la reglamentación del trabajo de la industria de producción y distribución de energía eléctrica.

En esta reunión, después de un cambio de impresiones, se nombró la ponencia a la que se encargó de redactar el guión de las bases de trabajo que luego habrá de ser objeto de discusión en el Ministerio del ramo.

Dentro de esa ponencia se nombró a su vez, otra más restringida para que realizara los primeros trabajos relacionados con estas bases y, de modo especial, los referentes a clasificación de personal, fijándose un plazo corto, hasta el día 16 del corriente, para que esta ponencia ofreciera a la consideración de la primeramente nombrada la labor realizada.

Los que asistieron a la reunión se personaron por la mañana en la Dirección General de Trabajo para ponerse a las órdenes del director general, excelentísimo señor don Francisco Ruiz Jarabo, quien saludó a los reunidos, dándoles las oportunas instrucciones de la labor a realizar.

Debe señalarse con satisfacción el deseo de la colaboración y mutua comprensión que animan a los que forman parte de esta comisión.

Muy de veras deseamos que en el plazo más breve posible sea terminada esta reglamentación, que tanta importancia tiene dentro del margen de la vida económica de la nación.

Clinica médico quirúrgica del Perpetuo Socorro

DE **JUAN BARRIOS BERMEJO**

Cirujano, especialista de riñón y vías urinarias

Enfermedades venéreas

Intervenciones de Cirugía general y Ortopédica

Antonio González Garzón

Juan Barrios Bermejo

Medicina interna. Rayos X

José María Barrios

Consultas de 3 a 6

José Zorrilla, 24 Teléfono 372

Censura Sanitaria S. G. 44,

TINTES Iberia

LO MEJOR PARA TENER EN CASA

Antes de comprar su receptor de radio, infórmese en el **TALLER RADIOELECTRICO DE Segovia**

Una firma de toda garantía nos guía otro motivo, que el de servirle desinteresadamente en beneficio suyo.

RESISTENCIAS

para hornillos, estufas, calentadores, etc., etc., cuatro y siete pesetas. GARANTIA ABSOLUTA. Se remiten a provincias contra reembolso. A. G. ELECTRICIDAD, PADRE LARROCA, 8. SAN SEBASTIAN

Laboratorio Fotográfico "EL CAPRICHO,"

Revelados, copias, ampliaciones, ampicopias, reproducciones y toda clase de trabajos de laboratorio

Cervantes, 2 Teléfono 283

Aparatos NOTTON para contención de hernias

El médico D. Mariano Romero Becerril reconocerá y prescribirá estos aparatos en su gabinete clínico a los enfermos de hernias que lo precisen, siguiendo las indicaciones convenientes

CONSULTA DIARIA: Cervantes, 38, pral. Segovia. Teléfono 437

Censura Sanitaria S. G. 1

Fresneda de Cuéllar

Subasta de piña albar

El día 25 del actual y hora de las once, se celebrará en estas Casas Consistoriales la primera subasta del aprovechamiento del fruto de piña albar, consistente en 800 hectólitros, bajo el tipo de tasación de OCHO MIL PESETAS.

Se llevará a efecto la misma por el sistema de pliegos cerrados, reintegrados con 4,50 pesetas, y se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento el mismo día, desde las nueve hasta las diez y media.

Fresneda de Cuéllar, 4 de Noviembre de 1943.—El alcalde, León Martín.

Muebles LA UNION

Juan Bravo, 6. Teléfono 69.

Constructor

¿Quiere usted ver a sus obreros complacidos? Celebre la bandera en **La Criolla**

Ruiz de Alda, 4. Teléfono 409.

VICENTE ESCOBAR

Azoguejo Segovia

SALVADOR HEREDERO

Rayos X. Diatermia. Luz Ultravioleta

Consulta diaria

SEBULCOR

Segovia

Censura Sanitaria S. G. 49.

CUARTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

Don Pedro Gozalo Martín

Párroco de San Martín, de esta ciudad

Falleció el día 10 de Noviembre de 1939

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

El funeral que se oficie mañana, 10, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Martín; en Migueláñez, la misa parroquial del día 25, y el culto al Santísimo Sacramento, el día 22, en la iglesia del Corpus, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

SUS SOBRINOS Y TESTAMENTARIOS,

Agradecerán a los feligreses de la parroquia de San Martín y demás personas piadosas, la asistencia a estos actos y le tengan presente en sus oraciones.

SEGUNDO ANIVERSARIO

D. Faustino Pascual Pascual

Falleció en Cantimpalos el día 11 de Noviembre de 1943

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Las misas que se recen en el Hospital de la Misericordia el día 11, a las once y en Cantimpalos a las diez, serán aplicados en sufragio del alma del finado.

La familia, Agradecerá a sus amigos y personas piadosas la asistencia.

QUINTO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Ildelfonso Tejero Frege

Teniente de Infantería de la primera Bandera de Castilla

Que dió su vida por Dios y por España el 10 de Noviembre de 1938, en el frente de Nules (Castellón)

R. I. P.

Las misas que se recen el día 10 del corriente en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, de ocho a nueve y media, así como la novena del 10 y 11 del mismo mes, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

LA FAMILIA,

Ruega a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos piadosos, por lo que quedará muy agradecida.

Aprenda contabilidad por correspondencia

... y en pocas semanas, a poco coste, se capacitará para conseguir un magnífico empleo. Decídase enseñado.

PIDA AHORA MISMO NUESTRO FOLLETO "A"

ACADEMIA CCC

APARTADO 108 - SAN SEBASTIAN

Nuestros cursos les permiten estudiar sin salir de su casa: contabilidad, cálculo mercantil, correspondencia comercial, cultura, albañilería, decoración, carpintería, abastecimiento, metalurgia, electricidad, arte textil, otros oficios.

EL ATAQUE AEREO DEL VIERNES A LA CIUDAD DEL VATICANO

Su Santidad se hallaba trabajando en su biblioteca cuando se produjo el ataque

La población de Roma da muestras de devota adhesión al Sumo Pontífice

Roma, 8.—Acercá del bombardeo aéreo registrado sobre la Ciudad del Vaticano en la noche del viernes último, se conocen los siguientes detalles complementarios: Hacia las cinco y media de la tarde se observó que algunos aviones volaban por encima de la ciudad. Pocos minutos después de las ocho de la noche se oyó el ruido de un aparato de nacionalidad no identificada que volaba muy alto, pero que a los pocos momentos descendió hasta unos cien metros de tierra y lanzó en pocos segundos cinco bombas. Eran exactamente las ocho y doce minutos de la noche. La primera bomba cayó junto al palacete del cardenal Canali, presidente de la Comisión de Gobierno de la Ciudad del Vaticano, a poca distancia de la parte posterior de la Basílica de San Pedro y muy cerca de donde se alojan los representantes diplomáticos del Brasil, Cuba, Perú, Bolivia, Venezuela, Uruguay, Ecuador y Chile. El palacete sufrió la rotura de cristales.

Otra bomba estalló junto a la estación ferroviaria del Vaticano, a unos cincuenta metros de la primera, y atravesó el techo de un metro de espesor que cubre la galería de la fábrica de mosaicos, donde los daños son importantes.

Esta fábrica es la más antigua del mundo en su género y tiene fama excepcional por la riqueza de sus esmaltes, distribuidos en más de nueve mil cajones metálicos. Data del Renacimiento y su actual emplazamiento se debe al Papa Pío XI. La bomba alcanzó de lleno este edificio, haciendo saltar puertas y ventanas, destruyendo cristales y causando daños muy cuantiosos en los cuadros y mosaicos.

La tercera bomba cayó junto a la parte posterior del palacio del gobernador, que produjo un hoyo en el jardín, así como bastantes destrozos en la fachada y en el interior. Cuatro lámparas y puertas fueron arrancadas por efecto de la explosión, especialmente en los aposentos reales y en los del gobernador.

La cuarta fue a parar a los jardines, entre el Colegio Etiópico y el edificio de Radio Vaticano, cuya emisora se hallaba funcionando y hubo de suspender la emisión.

Apertura de clases en las escuelas de Roma

Roma, 9 (2 t.).—Han sido abiertas las clases en las escuelas de Roma, que desde Junio último habían sido cerradas.—Efe.

LOS SINDICATOS Y LA PREVISION SOCIAL

Comentábamos en uno de nuestros pasados editoriales la colaboración que el ministerio del Trabajo ha señalado a los organismos sindicales, a través de la obra de «Previsión Social», para conseguir que los seguros sociales lleguen a beneficiar a las personas más humildes que cumplen con la ley del trabajo en los más apartados rincones del país. Señalábamos la importancia de esta decisión y, ante ella, prometíamos seguir en nuestros comentarios.

Ya indicábamos cómo el fracaso en anteriores intentos para conseguir que el seguro social llegase al agro español, se debía seguramente a la falta de una red local y a un contacto permanente con el productor. Pues bien, estas dos necesarias aportaciones son las que la organización sindical va a prestar a la política de los seguros sociales. Es necesario que la organización del seguro llegue hasta el rincón más apartado de nuestras tierras para que así se pueda mantener con los productores interesados una relación constante y directa. En ella estriba todo el éxito del seguro en el campo español. Y esto es lo que con la decisión que venimos comentando se ha logrado plenamente. La organización sindical tiene hoy instaladas en España tantas Delegaciones como Municipios y en la mitad de estas Delegaciones se han constituido ya Hermandades sindicales que permiten augurar el éxito más completo en la difícil labor encomendada, como es la de formar el censo laboral agrícola, cobrar las primas o cuotas de seguro y pagar en cada pueblo, siempre en contacto directo, los subsidios otorgados a los beneficiarios. Véase cómo con esta red profusa y ordenada,

ya se hallaba funcionando y hubo de suspender la emisión.

Los daños ocasionados en los aparatos fueron leves, sin embargo, y quedaron reparados al día siguiente.

Por último, la quinta bomba cayó igualmente en las proximidades de dicha estación de radio, aunque ninguna de ellas era de gran calibre. El hecho de haber sido arrojadas en intervalos brevísimos hizo que sus efectos se sumaran en una zona muy reducida.

La Basílica de San Pedro no sufrió ningún daño de consideración, si bien hay que lamentar la rotura de algunas vidrieras, sobre todo en la parte del ábside, donde, además de los cristales de la cúpula y de los ventanales, saltó la vidriera situada encima del altar de la cátedra de Berlín, que representaba al Espíritu Santo.

No se sabe todavía si la cúpula ha sufrido los efectos de las explosiones, y para comprobarlo debidamente fué cerrada al público la Basílica. Ayer por la mañana se abrió de nuevo. Hubo también cristales rotos en algunos

(Continúa en la página 3)

TRIPLE EMPUJE ALIADO EN ITALIA

Los alemanes forman una importante línea defensiva en el río Sangro

Argel, 8.—Después de haber atravesado el río Sinello, que desagua en el Adriático, unos diez kilómetros al Norte de Vasto, el octavo Ejército ha establecido un saliente firme y amenazador de ocho kilómetros de longitud y domina la carretera que va de Vasto al interior en una longitud de treinta kilómetros. Al Oeste de Isernia, en el terreno más difícil de todo el frente aliado, el quinto Ejército ha realizado un avance de varios kilómetros, a pesar de la encarnizada resistencia adversaria y de los numerosos obstáculos.—Efe.

En las cercanías de Sangro

Londres, 8.—El ala derecha de las fuerzas de Montgomery—dice un corresponsal de la Agencia Reuter en el Cuartel general aliado de Africa del Norte—se traslada en masa a lo largo de las alturas que dominan el valle de Sangro, línea fortificada alemana que defiende la región de Pescara. El octavo Ejército se encuentra

Londres y otras regiones británicas han sido bombardeadas anoche

Londre, 9 (2 t.).—Oficialmente se anuncia que una pequeña formación aérea alemana ha originado ligeros daños y un corto número de víctimas en una incursión realizada anoche contra el Este y Sureste de Inglaterra, incluida la zona londinense.—Efe.

Regalo de una bandera española a la Virgen de Luján, Patrona de la Argentina

La entrega ha sido hecha en nombre del Caudillo

Buenos Aires, 8.—El embajador de España, conde de Bunes, en nombre del Generalísimo Franco, ha hecho entrega de una bandera española al camarín de la Virgen de Luján, Patrona de la Argentina. Dicha enseña ha sido bordada por las damas españolas de la Sociedad de la Virgen del Pilar de Buenos Aires para sustituir a la que hace treinta y tres años llevó a la Argentina la infanta doña Isabel de Borbón con motivo del primer centenario de la independencia de este país, y que en la actualidad, deteriorada por el tiempo, se encuentra guardada en una urna de cristal.

Durante la ceremonia de entrega, la esposa del Generalísimo Franco estuvo representada como madrina por doña Concepción Dato de Zulueta. El embajador pronunció una sentida alocución, a la que contestó el obispo de Mercedes diciendo, entre otras cosas: «España no permite nunca en su suelo otra fe que la de Cristo; por eso no muere ni morirá jamás. Así vivió siempre y por ella fué heroica. Esta bandera nos recuerda las virtudes que adornan a España. Haremos todos los esfuerzos posibles para ser dignos hijos de tal madre.» Efe.

Dice Hitler al pueblo alemán: "Sigue tranquilo, el final será la victoria"

Por mucho que la guerra dure, Alemania no capitulará y será la última en rendir las armas

Munich, 8 (noche).—El Führer pronunció hoy un discurso ante los miembros del Partido que participaron en el desfile nacionalsocialista el 9 de Noviembre de 1923. Hitler, entre otras cosas, declaró:

«No ha existido ninguna otra época que en un plazo de veinte años haya englobado acontecimientos tan gigantescos que quebrantasen el mundo y rigiesen los destinos de los pueblos.»

Evocación de la capitulación alemana de 1918

La Alemania de 1914 sólo quería mantener la paz mundial. A pesar de que tenía casi treinta millones más de habitantes que Francia, su Ejército era numéricamente inferior al de este país. El cerco en torno a Alemania sólo perseguía la destrucción del Reich, que era la potencia orgánicamente más fuerte de Europa. A pesar de la gigantesca superioridad de las fuerzas que entonces actuaron contra el Reich, en ningún momento logró el adversario victorias decisivas; de suerte que el hundimiento final es menos imputable a la fuerza de las armas que a la influencia de una propaganda desmoralizadora. Un presidente norteamericano presentó a la antigua Alemania democrática la imagen ideal de un nuevo orden en cat-

ce puntos. Nuestro pueblo estaba políticamente poco instruido y no tenía experiencia para medir el valor de estas promesas democráticas. La dirección del Estado estaba integrada por hombres débiles, que en lugar de luchar, según su deber, hasta el último aliento, marcharon por el camino del compromiso, empujados por partidos y jefes que se encontraban, intelectual y materialmente, en manos del extranjero. De esta manera se produjeron las jornadas del 9, el 10 y el 11 de Noviembre de 1918. Confiando en las solemnes promesas del adversario, el pueblo alemán depuso sus armas e incluso modificó la forma de su Estado. Así, las condiciones impuestas por el enemigo estaban no solamente cumplidas, sino incluso sobrepasadas. No existe ningún Estado en el mundo donde el judaísmo pueda celebrar triunfos como el que obtuvo en el Estado alemán de 1918. La República democrática de Weimar fué sistemáticamente torturada a muerte por las democracias del Oeste.»

El peligro bolchevique

¿Qué hubiera sido de Europa, y principalmente de nuestra Patria, si Alemania hubiera continuado siendo hoy el Estado democrático e impotente que nació en Weimar? El coloso bolchevique del Este de Europa y del interior de Asia hubiera acabado de armarse para destruir el continente. Frente a esa potencia mundial, el Reich no hubiera podido oponer más que unas semanas de resistencia. Hoy está fuera de toda duda que la pretensión de proteger a Europa por medio de Polonia era absurda. Igualmente lo es la creencia de que podría dulcificarse al coloso soviético y que sus proyectos de conquista podrían ser suprimidos por una Europa pacífica que se desarmase a sí misma progresivamente. Es como si los pollos y los patos declarasen solemnemente a los zorros que no tienen intención de oponerse en el futuro a ser comidos, en la esperanza de que esos zorros se harán así vegetarianos. Ese coloso bolchevique seguirá dando el salto a Europa hasta que el sea destruido. Ni Finlandia, ni Estonia, ni Letonia, ni Lituania, tuvieron nunca la intención de atacar a la U. R. S. S. A pesar de ello, la U. R. S. S. expulsó a sus hijos y los transportó a Siberia. Tampoco Rumania abrigó jamás intenciones de ocupar el Cáucaso ni los pozos petrolíferos de Bakú. Pero la Unión Soviética quería ocupar no solamente la desembocadura del Danubio, sino las regiones petrolíferas rumanas y todos los Balcanes, para utilizarlos como trampolín de nuevas conquistas. Solamente Alemania podía oponerse a este asalto.

Crear que una potencia extraeuropea podría asumir la protección de este continente, demuestra una verdadera debilidad moral. Algún día el Oriente judeobolchevique hará que el judaísmo en Occidente no desempeñe ya su papel. Los hombres que creen hoy que Stalin les sacará las castañas del fuego, serán pronto estrangulados por Stalin en sus propios países.

El quinto año de esta guerra

Luchamos hoy en el quinto año de esta guerra, que es la mayor de todas las épocas. Cuando comenzó en el Este, el enemigo se encontraba apenas a 150 kilómetros de Berlín. En el Oeste sus fuerzas amenazaban el Rin y el Saar. En la frontera belga y holandesa, el enemigo estaba a cien ki-

lómetros de nuestras grandes regiones industriales, mientras el Gobierno democrático de Noruega confirmaba a los aliados que algún día se pasaría al campo de nuestros enemigos. Pero el Estado nacionalsocialista destruyó ese cerco y avanzó, gracias al heroísmo de sus soldados, casi mil kilómetros más allá de las fronteras del Reich. Nuestros adversarios son ahora modestos, y lo que consideran hoy como victorias, las calificaron antes de operaciones enteramente despreciables. Sin embargo, gracias a las operaciones despreciables, ha sido creado el inmenso campo de batalla sobre el cual se libra la lucha de las naciones.

El hundimiento de Italia

Si los sacrificios del mayor de los Estados entre nuestros aliados han sido finalmente más o menos inútiles, esto solamente es imputable al sabotaje de una camarilla. Me siento feliz de haber logrado salvar, por lo menos, al hombre que lo hizo todo para dar a su pueblo la grandeza, la fuerza y la felicidad, y para darle participar en una explicación histórica, que finalmente decidirá la suerte y la cultura del Continente. Es natural que el hundimiento de Italia, con todas sus consecuencias, haya tenido repercusiones sobre la evolución ge-

(Continúa en la página 3)

100.000 AVIONES producen anualmente los Estados Unidos

Declaraciones de Nelson, jefe de la producción de guerra

Nueva York, 9 (2 t.).—Los Estados Unidos, en la actualidad, producen cien mil aviones militares anualmente, ha declarado Donald Nelson, jefe de la Producción de Guerra, en una manifestación celebrada en Madison Garden, con motivo del décimo aniversario de la iniciación de las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y la U. R. S. S.

Nelson, que ha regresado recientemente de una gira por los teatros de la guerra, añadió que el pacto firmado por Hull es bastante más importante que un acuerdo de grandes potencias. Es la expresión del profundo deseo de Estados Unidos, Inglaterra, Rusia y China de llegar a un acercamiento más hondo.

UN INCENDIO INMENSO Amenaza las residencias de artistas de cine en California

Santa Mónica (California), 9, 2 t. Han sido inundadas por sus propietarios varias residencias de conocidos actores cinematográficos, con el fin de salvar los inmuebles del incendio que arrasa los bosques y amenaza destruir todo el distrito residencial de Malibu.

El fuego ha destruido ya 150 casas a lo largo de la faja costera. La residencia de Paulette Goddard se encuentra en el camino por donde avanzan las llamas. Lo mismo le ocurre a la casa de George O'Brien y otras muchas, cuyos propietarios son famosos astros del séptimo arte. Muchas de estas lujosas villas han podido ser salvadas del inmenso siniestro.—Efe.

EN LAS TRINCHERAS



En Finlandia son utilizados con gran profusión los perros en servicios del frente. Uno de los animales que más se ha distinguido es el perro de pastores llamado "Taru", de Viborg, al que vemos aquí en una de las trincheras junto a los soldados.

Los japoneses hundieron tres acorazados, dos cruceros y tres destructores aliados

Tokio, 9 (2 t.).—Un comunicado del gran Cuartel general imperial anuncia:

Más de quince barcos de guerra enemigos—cuatro unidades de línea, tres destructores y más de ocho cruceros—, así como cinco transportes, han sido hundidos, gravemente averiados o incendiados por las flotas aéreas de la Marina imperial, en aguas meridionales de la isla de Bougainville.

El texto de la declaración oficial dice: La aviación de la Marina imperial atacó con intensidad desde la mañana de ayer a un convoy enemigo y a las unidades de escolta que navegaban por aguas del Sur de la isla de Bougainville. Hasta ahora han sido comprobados los siguientes resultados:

Hundidos, tres unidades de línea y cuatro transportes. Inmediatamente hundidos, dos cruceros y tres des-

tructores. Además, otra unidad de línea resultó gravemente averiada y fué incendiada; más de tres cruceros pesados, tres cruceros o grandes destructores y un gran transporte resultaron asimismo gravemente incendiados.—Efe.

Muere en accidente de aviación un general japonés

Tokio, 9 (2 t.).—El departamento de Transporte del ministerio de la Guerra anuncia que el general de división Takeschi Sakurada ha hallado la muerte en un accidente aeronáutico el 10 de Septiembre último. El accidente ocurrió en el viaje de regreso del general que, procedente de los territorios del Sur, se reintegraba al puesto que le había sido confiado en la metrópoli.—Efe.

Cortes Españolas

Se amplía el plazo para presentar enmiendas al proyecto sobre el Monopolio de Tabacos

Madrid, 8.—El señor presidente de las Cortes, en virtud de la facultad que le confiere el apartado 8) del artículo 10 del Reglamento, ha resuelto ampliar durante diez días más el plazo fijado para poder presentar las enmiendas que estimen pertinentes los señores procuradores a la totalidad o al articulado del proyecto sobre el Monopolio de Tabacos, terminando, por tanto, dicho plazo el día 19 del actual.